
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 
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ПЛЕЙ-ОФФ, ФИНАЛ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

17 апреля 2016 года, воскресенье: 
 
«Ижсталь» - «Нефтяник» - 3:2 (0:0, 1:1, 2:1). Голы: Королев, Кочуров, Вихарев – 
Сумин, Ермолаев. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

18 апреля 2016 года, понедельник: 
 
17.00. «Ижсталь» - «Нефтяник». Матч № 4. 
 

21 апреля 2016 года, четверг: 
 
19.00. «Нефтяник» - «Ижсталь». Матч № 5. 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 16 (9+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 9 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 8 (0+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Дмитрий Лоптев («Ижсталь») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 96,4 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,09. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 11». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты. 
 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
2:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 0:0, 0:0) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:3 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
НОВОСТИ 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: У «ИЖСТАЛИ» ЕСТЬ РЕБЯТА, КОТОРЫЕ МОГУТ 
ЗАБИТЬ, БОЙ ЕЩЕ БУДЕТ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Экс-наставник пермского «Молота-Прикамья», а ныне главный тренер 
«Северстали» Александр Гулявцев дал свою оценку финальной серии плей-
офф ВХЛ, в которой сражаются альметьевский «Нефтяник» и ижевская 
«Ижсталь». 
 
- Я не думаю, что «Нефтяник» настолько уж сильнее «Ижстали», чтобы выиграть в 
одну калитку. В финале всегда встречаются две самые сильные команды, не 
случайные. Просто где-то «Ижсталь» допускает больше ошибок, а «Нефтяник» 
эти ошибки реализовывает, - считает Гулявцев. - Как теперь нужно действовать 
ижевчанам? Теперь уже играть «от ножа». Побольше внимания обороне уделить, 
сыграть понадежнее, потому что в двух играх «Нефтяник» забил восемь шайб. Не 
сомневаюсь, что в «Ижстали» есть ребята, которые могут забить, так что бой еще 
будет. 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: НАДЕЮСЬ, ФИНАЛЬНАЯ СЕРИЯ ЗАТЯНЕТСЯ, А НЕ 
ЗАКОНЧИТСЯ БЫСТРО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Экс-наставник пензенского «Дизеля» Андрей Никишов дал свою оценку 
финальной серии плей-офф ВХЛ, в которой сражаются альметьевский 
«Нефтяник» и ижевская «Ижсталь». 
 
- Сильнее ли «Нефтяник» «Ижстали» и на сколько – это вопросы, конечно, 
интересные. Но результат-то есть! – рассуждает Никишов. - На данном этапе он 
отображает расстановку сил в серии. И вратарь у Альметьевска очень прилично 
выглядит, и большинство у них есть кому исполнить. Но игры были в 
Альметьевске. А теперь домашние трибуны, поддержка ижевских болельщиков 
должна помочь «Ижстали». Плюс жесткая дисциплина и самоотдача. Надеюсь, 
что серия затянется, а не закончится быстро. Ижевчанам нужно готовиться к 
третьей встрече, как к последней, и выигрывать. Дальше готовиться к следующей, 
как к последней. И так от игры к игре. Ничего страшного еще не случилось. А вот 
если не зацепить первую игру дома – тогда будут проблемы. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: ЧТОБЫ ПЕРЕВЕРНУТЬ СЕРИЮ, «ИЖСТАЛИ» НУЖНО 
ПРОСТО ВЫИГРАТЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин дал свою оценку финальной серии плей-
офф ВХЛ, в которой сражаются альметьевский «Нефтяник» и ижевская 
«Ижсталь». 
 
- Практически все команды в плей-офф были более-менее равны, и теперь уже 
все решают нюансы, - считает Аверкин. - Кто сильнее в данную конкретную 
секунду. Так что серия еще может перевернуться в любую минуту, может 



выиграть любая команда, они обе достойны. Что нужно делать «Ижстали», чтобы 
перевернуть серию? Да выиграть надо! Тогда уже будет легче. Как говорят – если 
дома не проиграл, значит, плей-офф еще не проигран. Мое мнение – исход 
турнира решает оборона. Хоть это и не популярно, все хотят играть в атаку, но я 
считаю, оборона важнее. Посмотрите на финал КХЛ. «Магнитка», которая всегда 
играет в атакующий хоккей, в решающие моменты побеждает 1:0, 2:1. Когда 
нужно – нажимают себе на кадык! Если можно – играют в открытый хоккей, а когда 
нужен результат – в оборонительный. Так и здесь. 
 
«ИЖСТАЛЬ» ВОЗВРАЩАЕТСЯ И ВОЗВРАЩАЕТ ИНТРИГУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В третьем матче серии вновь победили хозяева. Только на этот раз 
хозяева не альметьвские, а ижевские. В финале «Братины» гостям пока 
выиграть не удается. Об этом, о том, что этому предшествовало, и 
многом другом – в обзоре первого матча финала плей-офф ВХЛ между 
«Нефтяником» и «Ижсталью». 
 

ХОЗЯЕВА ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «НЕФТЯНИК» – 3:2 

 
Неистовая поддержка болельщиков «Нефтяника» на первых двух матчах 
финальной серии в Альметьевске, конечно, произвела неизгладимое 
впечатление. Сразу видно, что команду в городе боготворят и обожают. А разве 
может быть иначе, если коллектив Ришата Гимаева – самый яркий пример 
любимой болельщицкой истории, когда гораздо сильнее переживается не за 
приезжих «варягов», а за ребят из соседнего двора. Вот этими ребятами из 
соседнего двора нынче и является «Нефтяник».  
 
Судите сами, если обычно в командах своих воспитанников можно пересчитать по 
пальцам одной руки, то в Альметьевске таким же способом нужно считать игроков, 
не имеющих отношения к Татарстану и не родившихся в нем. А они в 
«Нефтянике» в большинстве своем совсем не пальцем деланные – обладатель 
«Братины» омич Василий Мордвинов, обладатель «Братины» москвич 
Александр Васильев, игрок и лидер сборной Латвии Алексей Широков, 
потенциально игрок сборной Беларуси Никита Ядроец, форвард Сергей 
Леснухин - с уймой сезонов в КХЛ за плечами… Вот такой нехилый список. Но 
все же основную ставку Гимаев делает на ребят из Казани (Билялов, Сергеев, 
Сумин, Ермолаев, Байкеев, Демидов, Файзуллин, Хапов, Макаров, Насыбуллин), 
Нижнекамска (Плеханов, Трубкин, Заборников, Сарваров, Зиазов) и, конечно, 
Альметьевска (Арбузов, Парфирьев, Гильманов). Многие из них, естественно, уже 
поколесили по городам да весям, но в нынешнем сезоне пришлись ко двору в 
«Нефтянике».  
 
И все же есть в этом списке люди, с которыми Гимаев уже прошел и огонь, и воду, 
с которыми он не только бился в плей-офф, но и не выходил туда – Ермолаев 
проводит в «Нефтянике» уже тринадцатый сезон (с небольшими перерывами), 
Сумин – восьмой, Хапов – одиннадцатый, Насыбуллин – восьмой, Демидов – 
девятый. И именно эти люди сейчас и являются вожаками команды в финале, 
достаточно просто изучить статистику. Демидов и Хапов с примкнувшим к ним 
Гильмановым (шестой сезон в «Нефтянике») и вовсе разорвали оборону 



«Ижстали» в альметьевских матчах, организовав шесть голов. А еще два забил 
мощнейшими точнейшими бросками Насыбуллин. 
 
У «Ижстали», конечно, такого количества своих воспитанников нет, в ее составе 
как раз своих ребят можно пересчитать по пальцам одной руки. Но все они 
являются теми самыми вожаками, которых больше всего и любят болельщики – 
это капитан команды Антон Кочуров, двукратный обладатель «Братины» в 
составе «Тороса» Евгений Вахрушев, люди, которые практически не покидали 
стан «сталеваров» Денис Иванов и Юрий Маслов, автор суперпередачи в пятом 
матче финала прошлого сезона Денис Полюдов… 
 
Но сказать, что ижевские фанаты не боготворят приезжих ребят – в корне 
неправильно. Как заметил недавно наставник ТХК Алексей Ждахин, в этом 
городе понимают и любят хоккей. И разве могли поклонники «сталеваров» не 
влюбится в быстрые слаломные проходы того же Сергея Монахова, или не 
оценить быстроту рук лучшего бомбардира плей-офф прошлого сезона Дениса 
Вихарева, или не остаться в восторге от бойцовских качеств Кирилла Старцева, 
Эдуарда Гиматова и Александра Черникова? Конечно же, вышеперечисленных 
ребят (и не только их) в Ижевске обожают не меньше, чем своих в Альметьевске! 
И поддержка трибун в столице Удмуртии ничуть не меньше, чем в татарстанском 
городе. Поэтому в третьем и четвертом матче финала уже «Нефтянику» 
предстояло выдержать очень сильное давление трибун. 
 
Ну и в завершение разговора о личностях – еще один любопытный факт. Два 
главных вожака «Ижстали» Кочуров и Вахрушев в свое время выступали за 
«Нефтяник». Антон был там три сезона и добрался с Гимаевым до финала-2011 и 
серебряных медалей, а Евгений капитанил в Альметьевске еще в прошлом 
сезоне. Так что возможности лидеров «сталеваров» Ришату Гамировичу хорошо 
известны.  
 
Конечно, есть «засланные казачки», то есть, те, кто ранее играл в Ижевске, и у 
команды из Татарстана – те же Парфирьев, Костев, Пиманкин. Но кто-то из них 
оставил не столь яркий след в истории «сталеваров», а кто-то – речь о вратаре 
Пиманкине – просто имеет немного шансов выйти на лед в финале, потому что 
Гимаев доверяет в плей-офф пост № 1 исключительно 21-летнему Тимуру 
Билялову. 
 
Вот и на этот раз Билялов предсказуемо оказался в «рамке» гостей. А вот кого 
выберет на матч рулевой «Ижстали» Ильназ Загитов до последнего оставалось 
загадкой – оба голкипера пропустили в Альметьевске по четыре шайбы. И выбор 
все же пал на Смирягина, который до этого в плей-офф играл очень уверенно. 
Кислицына же не оказалось даже в запасе, на игру переоделся Костенко. 
 
И в первом периоде обоим вратарям пришлось достаточно потрудиться, хоть 
команды и действовали максимально аккуратно. В итоге Смирягина пару раз 
выручили защитники, а Билялова однажды – перекладина. А вот во второй 
двадцатиминутке оба вратаря все же пропустили – и оба при игре в меньшинстве. 
У «Нефтяника» щелчком от синей линии отличился Сумин, а у «сталеваров» с 
добивания Королев. Численное преимущество – великая вещь, особенно в плей-
офф, а уж в финале это и вовсе сплошь и рядом приобретает главнейшее 
значение. 
 



Но вот, что удивительно: игроки знают это гораздо лучше нас с вами. Знают на 
собственной шкуре. Тем не менее, даже в третьем периоде третьего финального 
матча, при равном счете удалялись  и те, и другие с какой-то удивительной 
легкостью. Понятно, что свое слово сказала усталость. Понятно, что в пылу 
борьбы далеко не всегда согласовываешь свои действия и желания с 
требованиями хоккейных правил, тем более, что какие вообще правила могут 
быть в шаге от главной награды сезона? В итоге, сперва «Ижстали» пришлось 
прыгать выше головы, чтобы сохранить единички на табло, а затем настала 
очередь бородатых «нефтяников».     
 
Удаления эти свою роль сыграли, пусть и прошло после них какое-то время. Но за 
это время гости скорее всего не успели полностью восстановиться и отдохнуть, 
отбившись в своей зоне. В итоге это привело к тому, что сперва Антон Кочуров 
замкнул передачу через пол-зоны Сергея Монахова. А спустя ровным счетом 20 
секунд Денис Вихарев с острого угла еще больше испортил роскошную 
статистику Билялова. 
 
Тут уже не выдержали нервы у альметьевцев, которые начали, мягко говоря, 
грубить «на ровном месте». Две минуты получили Широков, судьи откровенно 
простили толчок Монахова на вратаря. И это в тот момент, когда у «Ижстали» 
открылось второе дыхание, и «сталевары» помчались вперед, как 
наскипидаренные, а «Нефтянику» надо спасать игру. 
 
И все-таки гости сумели перестроиться. Собраться с мыслями, зажать в кулак 
свои нервы, перевести игру в чужую зону. В равенстве ничего особо опасного у 
«Нефтяника» не получилось, но когда у «Ижстали» две минуты схлопотал Иван 
Гуляев, альметьевцы воспользовались этим на все 100 процентов. Отличился 
Алексей Ермолаев, роскошно зарядивший от синей линии. А ведь играть в 
третьем периоде еще оставалось более восьми минут – срок по хоккейным 
меркам вполне достаточный не только для того, чтобы отыграться. 
 
Увы, это был не день «Нефтяника». В последние минуты матча у гостей не 
получилось ничего. Не получалось настолько, что Булат Байкеев заработал две 
минуты на отметке 57:48. И это даже не позволило гостям заменить вратаря на 
шестого полевого игрока и провести последнюю атаку. 
 
3:2 – «Ижсталь» победила в первом домашнем матче. Теперь разрыв в серии 
составляет всего одну победу. А это означает возвращение интриги, новые 
сюжеты и непредсказуемость результатов. Тем более, что четвертый матч уже 
совсем скоро – в понедельник, 18 апреля. 
 
Ждать совсем недолго. 
 
Счет в серии: 1-2. 
 
РИШАТ ГИМАЕВ: ИЖЕВСК С ПОБЕДОЙ, ДВИГАЕМСЯ ДАЛЬШЕ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» оказалась сильнее альметьевского «Нефтяника» 
(3:2) в третьем матче финальной серии плей-офф. После встречи наставники 
команд дали к ней свой комментарий. 
 



- Ижевск с победой. Двигаемся дальше. Болельщикам большое спасибо за 
поддержку, - был краток главный тренер «Нефтяника» Ришат Гимаев. 
 
- В первом периоде вы сознательно отдали инициативу сопернику?  
- Не специально. Где-то соперник не позволил.  
 
- Ваш голкипер Тимур Билялов дал несколько шансов на победу – у ребят 
должок перед ним…  
- Выигрывает команда.  
 
- Обычно выигрышный состав не меняют, а вы поменяли после второй игры 
двоих хоккеистов. Почему?  
- Ротация состава.  
 
- Ребята молодцы, поздравили их с победой. Идем дальше, - оказался не 
слишком разговорчив и наставник «Ижстали» Ильназ Загитов. 
  
СЕРГЕЙ ДОРОФЕЕВ: ПРОПУЩЕННЫЙ ГОЛ ПОДСТЕГНУЛ «ИЖСТАЛЬ», ОНА 
ПРИБАВИЛА В АГРЕССИИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Ижевские матчи финала ВХЛ посетил защитник «Северстали» Сергей Дорофеев, 
который мог бы играть в плей-офф за «Ижсталь», но получил травму и раньше 
времени закончил сезон. 
 
- Хороший матч получился, здорово, что «Ижсталь» победила, - оценил Сергей 
третий матч серии. – В первом периоде мне показалось, что «Нефтяник» создал 
побольше моментов. Возможно, вследствие этого он и забил первым. Но ижевчан, 
похоже, этот гол подстегнул, они стали действовать гораздо агрессивнее, и 
создали огромное количество моментов у ворот Альметьевска.  
 
- Оба гола «Нефтяник» забил в большинстве…  
- У альметьевцев мастеровитая команда, много ребят, которые умеют разыграть 
лишнего. Так что, думаю, надо «Ижстали» уделить особое внимание этому 
компоненту к следующему матчу, чтобы его нейтрализовать.  
 
- Впечатлила ли вас игра голкипера гостей Тимура Билялова?  
- Меня впечатлила игра его визави Романа Смирягина. 
 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: У «НЕФТЯНИКА» В БОЛЬШИНСТВЕ ВСЕ ПЕРЕДАЧИ 
ИДУТ В КЛЮШКУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Экс-наставник курганского «Зауралья», а ныне тренер «Северстали» Альберт 
Логинов высказал свое мнение о финале ВХЛ, в котором за «Братину» 
сражаются альметьевский «Нефтяник» и ижевская «Ижсталь». 
 
- Я считаю, что в Альметьевске собрана хорошая, сбалансированная команда, - 
говорил Логинов. – «Нефтяник» всегда славился характером, а в этом году 
Гимаеву удалось собрать ровный состав и пройти чемпионат практически без 



срывов. А в первых двух матчах поддержка болельщиков в придачу к настрою 
ребят позволили выиграть два раза. 
 
- Что скажете о третьей игре? 
- Полтора периода «Ижсталь» ждала, когда ошибется соперник. Но в таких играх 
нельзя только ждать ошибок, нужно стараться самим создавать моменты. И во 
второй половине встречи хозяева это поняли – стали тащить шайбу, лезть на 
ворота, потому и появилось преимущество. 
 
- Что скажете о большинстве «Нефтяника»?  
- То, что я сталкивался с ним еще будучи в «Зауралье». «Нефтяник» тогда 
сравнял счет в большинстве за несколько минут до конца встречи. Ничего не 
скажешь, у команды Гимаева хорошее большинство. Ведь что главное в 
большинстве? Чтобы был открыт первый партнер, и чтобы последняя передача, 
которая идет на бросок, была точная. И у «Нефтяника» в этом плане хорошая 
школа – татарстанская – все передачи идут в клюшку. А у «Ижстали» точности 
передач не хватает. 
 
- Тимур Билялов – лучший игрок плей-офф?  
- Да. А пару лет назад, когда он был помоложе, у меня наоборот сложилось 
впечатление, что он действует неуверенно. Видно, тогда играл не так много. 
Помню, после первого пропущенного гола его всегда меняли. А теперь он, 
конечно, играет очень уверенно, в плей-офф так вообще выше всяких похвал. 
Хороший, талантливый парень. И не удивлюсь, если в следующем сезоне увижу 
его уже в КХЛ. 
 
ИГОРЬ ШЕСТЕРКИН ДЕБЮТИРОВАЛ В СБОРНОЙ РОССИИ ДВУМЯ 
ПОБЕДАМИ И «СУХАРЕМ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Голкипер «СКА-Невы» Игорь Шестеркин, который за 25 матчей регулярного 
чемпионата ВХЛ, застолбил за собой лидерство среди вратарей лиги по проценту 
отраженных бросков (95,4) и коэффициенту надежности (1,19), дебютировал за 
сборную России. 
 
Дебют состоялся в рамках Еврочелленджа в гостевых матчах против сборной 
Словакии. В первой встрече Игорь не только помог нашей команде добиться 
успеха, но и выбил «сухарь» - 6:0. А во второй игре он пропустил всего однажды, 
а сборная, ведомая Олегом Знарком, одержала вторую победу – на этот раз по 
буллитам (2:1). 
 
АЛИСТРАТОВ ПОКИНУЛ «ЮЖНЫЙ УРАЛ» 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
По обоюдному соглашению сторон «Южный Урал» покинул вратарь Данила 
Алистратов.  
 
Голкипер пришел в команду в начале этого сезона, сыграл 34 игры, отразил 643 
броска по своим воротам, показав процент отраженных бросков – 92,5, и 
коэффициент надежности - 2.12. 
 



«ТОРПЕДО» ПРОЭКЗАМЕНУЕТ СБОРНУЮ КАЗАХСТАНА ПЕРЕД 
ЧЕМПИОНАТОМ МИРА В РОССИИ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В рамках подготовки к чемпионату мира-2016 в Москве и Санкт-Петербурге 
сборная Казахстана проведет две контрольные игры с усть-каменогорским 
«Торпедо». Встречи состояться 22 и 23 апреля в Астане.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
КИРИЛЛ ПАФИФОВ: СМОТРИМ В БУДУЩЕЕ С ВЫСОКО ПОДНЯТОЙ ГОЛОВОЙ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Сезон 2015/16 ТХК завершил бронзовым призером и обладателем Кубка 
регулярного чемпионата ВХЛ - это сухие факты. А вот что за ними 
скрывается, как руководство команды оценивает прошедший сезон, какие 
выводы будут сделаны и что ждет ТХК в будущем - обо всем этом и 
многом другом рассказал генеральный директор клуба Кирилл Пафифов.  
 
- Давайте, как и положено, разделим игровой сезон на два этапа: 
регулярный чемпионат и игры плей-офф. Начнем с первого. Какой итог вы 
можете подвести регулярному чемпионату прошедшего сезона?  
- Крайне положительный. Наша команда заняла первое место по итогам 
«регулярки» и завоевала Кубок на этом этапе соревнований. С самого начала 
чемпионата мы были в лидерах, и поднявшись в конце октября на первую строчку 
турнирной таблицы, больше никому ее не уступали. То есть мы возглавляли 
рейтинг команд ВХЛ на протяжении всего чемпионата - это большой успех для 
нашего клуба.  
 
- На протяжении всего регулярного чемпионата ТХК показывал очень 
стабильные результаты, а какие еще плюсы команды вы бы отметили на 
этой стадии соревнований?  
- Самое важное, что нам удалось сделать - пройти весь чемпионат без спадов. Мы 
не попадали ни в какие физические или психологические ямы, прошли весь 
чемпионат очень ровно, из месяца в месяц набирая примерно одинаковое 
количество очков, и по праву заняли первое место в «регулярке». Нам также 
удалось наладить игру в неравных составах, особенно в регулярном чемпионате 
удавалась игра в большинстве.  
 
- А что можете сказать о минусах?  
- Минусы нам еще предстоит проанализировать. Для этого у нас впереди еще 
достаточно времени.  
 
- Тогда перейдем ко второму этапу соревнований. В каком состоянии 
команда подошла к началу плей-офф?  
- У нас было много травм в конце регулярного чемпионата, и не вся команда 
успела прийти в идеальную форму к началу игр плей-офф. Выпало много лидеров 
команды, и мы не смогли усилиться игроками «Витязя», на которых рассчитывали. 
Я говорю о Денисе Абдуллине, Дмитрии Цыганове, Евгении Виксна - они бы нам 
здорово помогли.  
 



- Но, тем не менее, ТХК дошел до полуфинала и стал бронзовым призером. 
Какой итог вы подведете кубковому этапу соревнований?  
- Мы могли выступить лучше, но считаю, что бронзовые медали тоже очень 
хорошее достижение. Плей-офф - совсем другой турнир, и команды в нем играют 
по-другому. Мы видели это на примере «Челмета», который оказал нам мощное 
сопротивление, хотя лишь в последний момент пробился в плей-офф. В 
четвертьфинале мы встретились с балашихинским «Динамо», тоже очень 
интересной молодой командой. Недаром мы с ними провели самый долгий матч в 
истории встреч российских хоккейных команд, побили рекорд, но самое главное - 
выиграли в том матче, вышли в полуфинал и попали на «Ижсталь». А вот 
ижевскую команду уже можно назвать нашим принципиальным соперником, в 
наших матчах всегда присутствует накал страстей. К сожалению, в полуфинале 
нам где-то не хватило физических кондиций - пошли травмы, где-то недоставало 
«глубины» скамейки - игроков достаточно, но не все они были готовы показывать 
уровень. Тем не менее, этот сезон стал лучшим для ТХК в его истории.  
 
- И все-таки, чего не хватило для выхода в финал?  
- Это, можно сказать, больная тема, и она требует глубокого анализа. Не хочется 
делать поспешные выводы. Надо еще пересмотреть все игры, обсудить с 
тренерским штабом подготовку к сезону, проанализировать селекцию, 
досконально разобрать нашу игру. Все это надо делать с холодной головой, 
чтобы увидеть правильную картину, сделать выводы и идти дальше.  
 
- Какие планы у команды и клуба на ближайшее будущее?  
- Команду мы пока распустили. После такого тяжелого сезона игроки измотаны и 
физически, и психологически. Ребятам надо отдохнуть, а толку от тренировочного 
процесса сейчас уже не будет. Мы готовимся к празднику, к чествованию 
команды. К нам приедут представители Высшей хоккейной лиги, вручат Кубок 
регулярного чемпионата и бронзовые медали. Мы проведем товарищеский матч с 
болельщиками, который перейдет в награждение команды. Все это планируется 
провести на нашей домашней арене в «Юбилейном» вечером 27 апреля. 
Соберется вся команда, и мы будем рады видеть всех наших болельщиков.  
 
- Когда начнется подготовка к новому сезону?  
- Она уже началась. Сейчас ведутся переговоры с агентами, с игроками, мы 
выстраиваем селекционную политику следующего игрового года.  
 
- Уже известно, с кем будут продлены контракты?  
- У нас есть три игрока, с которыми заключены контракты на два года - это Никита 
Бондарев, Александр Перов и Андрей Иванов. Еще как минимум на один год в 
команде остается главный тренер Алексей Геннадиевич Ждахин. С остальными 
ребятами мы ведем переговоры. Плюс, мы рассматриваем и наш ближайший 
резерв - игроков молодежной команды. «Тверичи» провели хороший сезон, 
впервые пробились в плей-офф, получили новый опыт и достойны того, чтобы на 
них обратили внимание. Мы полны энтузиазма и смотрим в будущее с высоко 
поднятой головой. 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 



Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
НОВОСТИ 
«ЮНИОР-СПУТНИК» НАПИСАЛ «ТОТАЛЬНЫЙ ДИКТАНТ» 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
  
Около тысячи человек в Нижнем Тагиле 16 апреля 2016 года 
присоединились к международному флешмобу – «Тотальному диктанту». 
По словам организаторов, такого количества желающих не ожидалось, но 
в подобных мероприятиях больше – не значит хуже! 
 
К участию в столь масштабном действе, а диктант, к слову, в этом году писали в 
60 странах мира, присоединились и хоккеисты нижнетагильского «Юниора-
Спутника». 12 игроков команды, а именно вратари Игорь Тяло, Никита Лугинин и 
Олег Суходоев, защитники Павел Нуртинов, Константин Сысоев, Михаил 
Сташкевич, нападающие Сергей Твердохлебов, Александр Гиберт, Никита 
Титов, Денис Василенков, Данил Секерин и Егор Кожевников сели за парты, 
взяли ручки и написали диктант, автором текста которого стал детский писатель 
Андрей Усачев.  
 
По словам ребят, последний раз писать под диктовку им пришлось еще в школе 
на уроках русского языка и участие в «Тотальном диктанте» в прямом смысле 
вернуло их в прошлое, правда, сейчас за оценку уже можно было так не 
волноваться. Пришлось вспомнить, как пишется «не» с глаголами, как выделить 
прямую речь и причастный оборот… К счастью, на диктанте – не на игре: ошибка к 
голу не приведет, и главное действительно участие!  
 


